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          Рассмотрены используемые в теории и практике корпоративного финансового менеджмента виды левериджа (рычага) — операционный и финансовый. Показано, что объективно должен существовать еще один вид левериджа — инвестиционно-инновационный. С точки зрения интересов государства предприятия должны увеличивать свой вклад в валовый региональный продукт (ВРП) и валовый внутренний продукт 
(ВВП) страны не только за счет экстенсивного роста объема валовой добавленной стоимости, но и ее интенсивного увеличения за счет повышения доли добавленной стоимости в стоимости продаж продукции. Это соответствует направлению интенсификации экономики страны и повышению экономической эффективности использования всех основных видов ресурсов — трудовых, материальных и физического капитала. Таким образом, инвестиционно-инновационный леверидж как отношение доли добавленной 
стоимости в структуре стоимости продаж к материалоемкости продукции необходим для 
того, чтобы определять необходимость и возможность использования инноваций и инвестиций интенсивного типа, а также определять необходимый объем инвестиций интенсивного типа для достижения задаваемого уровня снижения материалоемкости продукции.
        

        
          The types of leverage (leverage) — operational and financial, used in the theory and practice of corporate financial management are considered. It is shown that there should be another type of leverage — investment and innovation. From the point of view of the interests of the state, enterprises should increase their contribution to the gross regional product (GRP) and gross domestic product 
(GDP) of the country not only due to the extensive growth of gross value added, but also to its intensive increase due to the increase in the share of value added in the value of sales. This corresponds to the direction of the intensification of the country's economy and improving the economic efficiency of the use of all major types of resources — labor, material and physical capital. Thus, the investment and innovation leverage as the ratio of the share of the added 
costs in the structure of sales value to the material consumption of products is necessary for 
in order to determine the need and the possibility of using innovations and investments of an intensive type, as well as to determine the necessary amount of investments of an intensive type to achieve a given level of reduction in the material intensity of products.
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